

EL DIA DE PALENCIA

BODEGA MONGE

Frente a la estación del ferrocarril

Ha quedado instalada y abierta al público con servicio á domicilio dentro de la capital, la hermosa bodega que acaba de construirse en la finca Nueva Florida, donde el consumidor encontrará al por mayor cuantos vinos, aguardientes y licores pueda desear á precios económicos.

Visítese este establecimiento

VINO

Se vende superior tinto y clarete, en la bodega de los señores Hijos de Greal, Mayor antigua, 154, á 35 céntimos litro.

LIQUIDACIÓN

Por desgracia de familia se liquidan todas las existencias del comercio de lencería de Pablo Carbajo; Mayor pral., 51, frente al Corral de Castaño. Nadie compre ninguna clase de ropa blanca sin antes visitar esta casa; corsés, se darán por la mitad de su valor.

A los labradores

Especialidad en estopa para costales, cebaderas y mantones para la paja.

VINO

Desde mañana se expende superior, lino y clarete, en la acreditada bodega de la testamentaría de D. Sotero Gregorio de la Riva, á 40 céntimos litro.

MERCADOS NACIONALES

Palencia 18 de Junio

Precios que han regido: Trigo de 46 á 46'50 reales las 92 libras. Cebada á 23'50 y 24 rs. fanega. Tendencia, sostenida.

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Saldaña 17

Precios que rigen: Trigo á 44 rs. fanega. Centeno á 32. Cebada á 24. Avena á 18. Alubias de 30 á 30. Garbanzos de 120 á 140. Patatas á 4 rs. arropa. Vino de 26 á 28 rs. cántaro. Queso á 40 rs. arropa. Huevos á 4 rs. docena. Aceite á 54 rs. arropa. Compras, animadas. Tendencia, firme. Tiempo, bueno. Los campos, buenos.

Herrera de Pisuerga 17

Precios que rigen: Trigo á 47 reales las 52 libras. Centeno á 31 reales fanega. Cebada á 29. Algarrobas á 34. Yeros á 38. Lentejas á 50. Avena á 20. Garbanzos superiores á 200. Idem regulares á 180. Idem medianos á 120. Alubias á 130. Mueles á 42. Guisantes á 40. Marina de 1.ª á 18 rs. arrobas. 2.ª á 17. 3.ª á 15. Patatas á 50 rs. arropa. Tendencia, débil. Tiempo, de calor. Los campos á falta de agua.

Valladolid 17

En los almacenes del Canal han entrado 800 fanegas de trigo, habiéndose cotizado á 49'50 reales las 94 libras.

Tendencia, sostenida. La entrada en los almacenes generales de Castilla ha sido de 300 fanegas de trigo, cotizándose á 49'25 reales las 94 libras. Centeno á 38'75. Tendencia firme.

Medina del Campo 17

La entrada ha sido de 100 fanegas de trigo, pagándose de 47 á 48 reales las 94 libras.

Tendencia, sostenida.

Biseseo 17

Han entrado 50 fanegas de trigo, cotizándose á 46 reales las 94 libras.

Tendencia, sostenida.

Burgos 17

Precios corrientes: Trigo á 45 y 46 rs. fanega. Centeno á 38. Cebada á 32. Avena á 21. Algarroba á 41. Garbanzos de 100 á 200. Tendencia, firme.

Belgar de Fernalmental 17

Precios corrientes: Trigo á 45'50 rs. fanega. Centeno á 31. Cebada á 25. Yeros á 38. Lentejas á 48. Avena á 17. Marina de 1.ª á 16'50 rs. arrobas. 2.ª á 15. Patatas á 6 rs. arropa. Entraron 150 fanegas de trigo. Tendencia, sostenida. Tiempo, de fuertes calores.

Asamblea Nacional de la Buena Prensa

Segunda sesión

Ayer se celebró la segunda sesión pública de esta Asamblea, que fué presidida en la misma forma que el día anterior, por los Prelados de Toledo, Sevilla, Pamplona y Palencia.

Leyéronse nuevas adhesiones y pronunció un elocuente discurso D. Norberto Torcal, subdirector de *El Noticiero*, de Zaragoza, sobre el tema: «La mujer católica debe apoyar á la Buena Prensa, pues ésta ofrece ancho campo á su piedad y celo caritativo.»

Acto seguido, el canónigo Sr. Muñoz y Pabón leyó una hermosísima oda suya, ensalzando á la Inmaculada.

El Sr. Zahonero pronunció un interesante discurso, afirmando que en el presente estado de confusión y de luchas sociales, la Buena Prensa puede contribuir á instaurar la paz, restaurando el reinado del Evangelio.

Terminó la Asamblea cantándose un himno á la Inmaculada.

Anoche celebraron sesión secreta los socios de mérito.

DE ACTUALIDAD

Efectos económicos de la guerra

Constituyendo el aprovisionamiento de las tropas una de las cuestiones primordiales de la dirección de una campaña, es interesante averiguar, hasta donde puede permitirlo lo incompleto de los informes que llegan á nosotros, en qué condiciones pueden efectuar ese servicio ambos beligerantes.

Refiriéndonos á Rusia, vemos que, según cálculos hechos por diferentes publicistas militares, el consumo diario de un ejército de 300.000 hombres y 100.000 caballos se eleva á 1.600 toneladas.

Para transportar esas 1.600 toneladas se necesitan próximamente 175 vagones, ó sea siete trenes de 25 vagones. Ahora bien; los documentos oficiales del Gobierno ruso demuestran que el departamento de Vías y Comunicaciones sólo ha conseguido organizar de cinco á seis trenes militares diarios.

No se engañaban, pues, los japoneses cuando afirmaban en los comienzos de la guerra que los rusos no podrían sostener en Manchuria más de 250.000 hombres.

Aún admitiendo que Rusia continuara enviando tropas indefinidamente al teatro de la guerra, á razón de 20.000 hombres por mes—cifra máxima á que podría llegar,—no le sería posible asegurar el sostenimiento de esos 20.000 hombres al arribar éstos á su destino.

La campaña de los rusos en 1900 proporciona, á este respecto, datos interesantes. Las tropas del Amur y de la Siberia recibían de Europa la casi totalidad de sus aprovisionamientos. Los recursos concentrados en los almacenes de las intendencias de Kabarovsk, Nikolsk, Port-Arthur y Stri-tensk apenas si podían bastar al abastecimiento de las tropas establecidas en la región.

En la guerra actual es de suponer que, teniendo presente los rusos las enseñanzas de la campaña de China, hayan acumulado en los almacenes de Extremo Oriente provisiones bastantes para alimentar 200 mil hombres hasta el mes de Julio.

A partir de esa fecha, según asegura el coronel alemán Gaeake, en las columnas del *Berliner Tageblatt*, los rusos habrán de luchar con grandes dificultades para el abastecimiento de su ejército. La Manchuria podrá proporcionarles ya muy escasa cantidad de cereales y forrajes, razón por la cual la casi totalidad de las provisiones habrán de ser llevadas á Extremo Oriente desde la Rusia europea, transporte que absorberá por completo la actividad del Transiberiano.

Congreso Nacional de Ganaderos

Sesión de clausura

A las diez y media ábrese la sesión, bajo la presidencia del señor duque de Veragua, y con asistencia del director de Agricultura y del señor duque de Sexto.

Los señores barón de Velasco y Suárez leen dos proposiciones, una de gracias para la presidencia del Congreso, por su gestión durante él, y otra para que el año próximo se verifique otro Congreso.

También se presenta otra pidiendo que por los empleados del ministerio de Agricultura se proponen los conocimientos agrícolas, y para pedir que la Prensa abra sus columnas á este género de informaciones.

Concédese por la presidencia la palabra al representante del Gobierno, y el Sr. Prado Palacio, director de Agricultura, disculpa la no asistencia del ministro del ramo, y manifiesta su satisfacción y la del Gobierno por el espectáculo que ha ofrecido el Congreso, cuya labor puede estimarse como de las más patrióticas.

Elogia las sabias conclusiones acordadas á los diversos temas puestos á debate. La solución del problema agrícola y pecuario—dice—lleva envuelto en sí el de todos los demás problemas sociales. Dice que el Gobierno, con hechos, está demostrando cuánto le preocupan estas cuestiones, habiendo ya en el corto espacio de mando que lleva hecho reformas importantes y trascendentales que pueden ser base y causa de una codificación que concluya con este tejer y destejer nuestro en materia de tanta importancia. Y esto se ha hecho sin dinero apenas, con un presupuesto reducidísimo.

Enumera la labor reformista del Gobierno y su propósito de unificar la legislación en la materia. Dice que el Gobierno se propone ayudar las gestiones de los agricultores con todo género de leyes directoras y protectoras en lo que afecta á la enseñanza agrícola especialmente, y en otros órdenes protectores, económicos, en sus diversos aspectos.

El señor duque de Veragua recoge las declaraciones del señor Prado Palacio, sometiéndolas á la meditación y consideración de los congresistas.

Examina el presupuesto, hartamente reducido, en efecto, para grandes empresas, á pesar de lo cual es mucho ya lo hecho y de aplaudir el buen camino en que se muestran los Poderes públicos para en el sucesivo.

Elogia los propósitos del ministro de Agricultura para la creación de los servicios agronómicos permanentes, con otros que merecen gratitud de parte de agricultores y ganaderos.

Da las gracias á los congresistas por su ayuda para la dirección de las discusiones. Satisfácese de los resultados del Congreso que hoy termina. Por esfuerzo vuestro y por vuestras iniciativas, con la ayuda ya prometida del Gobierno—dice,—llegaremos donde debemos llegar, para la restauración de la riqueza agrícola y pecuaria.

Para esto es preciso la unión de todos. La Asociación de Ganaderos, aparte de la conservación de las vías pecuarias que le incumbe, quiere, no sólo satisfacer las aspiraciones del presente, sino que aspira á preparar un porvenir mejor. La Asociación de Ganaderos, pues, se ofrece á vosotros los agricultores y ganaderos todos de todo corazón y os abre de par en par las puertas de su casa.

Propone como final que se acuerde un voto de gracias al director de Agricultura y un saludo cariñoso á S. M. el rey por su interés por este Congreso.

Es aprobado por aclamación, y se pone fin á las tareas

del Congreso con estos tres vivas del señor director de Agricultura: —¡Viva el rey! —¡Viva la ganadería! —¡Viva la agricultura española!

Todos son contestados unánimemente.

Carta de Madrid

Sr. Director de EL DIA

Visita comentada. En los círculos políticos se ha comentado mucho esta tarde la visita que hoy hicieron á Palacio los Sres. Moret y conde de Romanones, no obstante decir algunos de sus amigos que fueron acompañados de sus respectivas mujeres. Unido esto á las esperanzas expuestas por el Sr. Moret de que pronto ocuparía el banco azul, los liberales de su grupo se encuentran como chicos con zapatos nuevos.

Huelgas

Gran número de empleados de tranvías de Barcelona, vestidos sin el uniforme de la compañía, se presentaron esta mañana en las cocheras de aquella capital, haciendo que se retrasara la salida de los coches, deteniendo la policía, con el auxilio de la guardia civil, á 7 huelguistas que ejercieron coacción sobre sus compañeros.

Como la mayor parte de los empleados cumplieron lealmente con su deber, no dejando imponerse, la empresa gratificó con 25 pesetas á cada uno de los que primero acudieron al trabajo.

El gerente consiguió la libertad de los detenidos.

También fueron detenidos ocho basureros huelguistas que coaccionaban. El gobernador ha reunido á los patronos para solucionar el conflicto.

Los albañiles de Palma siguen también en huelga, por negárseles la jornada de nueve horas.

Hallazgo

Refieren de Valladolid, que haciendo excavaciones varios trabajadores en el término del pueblo de Fuensaldaña, se encontraron una cabeza y el fémur que medía 66 centímetros, suponiéndose que pertenecían á un elefante de la edad cuaternaria, pues aparecieron también colmillos.

Se trabaja, confiando encontrar el esqueleto completo.

Comisiones

En el Congreso se ha reunido la comisión mixta que entiende en el proyecto de ley sobre la trata de blancas; para redactar el oportuno dictamen.

La del proyecto de caminos vecinales, se reunió para ocuparse de la distribución de turnos y cambiar impresiones.

DEL EXTRANJERO

Conferencia

Dicen de París, que el ex-gobernador de Terra-Nova señor Cavendish Bayle, dió una importante conferencia en el Instituto colonial juzgando benéfico para la política el tratado franco-inglés.

De la guerra

Telegrafían de Tokio á la legación japonesa en Londres, que la escuadra del almirante Kamimuru zarpó el miércoles por la mañana persiguiendo á la escuadra de Vladivos-tok.

—Comunican de Helsingborgs, que á la una de la madrugada falleció el general Bobrikoff.

De Marruecos

Participan de Tánger que Mohamed Torres ha decretado la detención del Cheik de Beninsahmer, exigida por Rasouli, que está dispuesta la indemnización pedida por el rescate de los cautivos yanquis, esperándose dentro de tres días la respuesta del bandido; y que se firmó en Fez el contrato de empréstito con los bancos franceses de 62 millones y medio de francos.

LAS CORTES

Sesiones del día 17 de Junio Congreso

Presidida por el Sr. Romero.

El Sr. Valero de Palma explica una interpelación sobre los sucesos de las elecciones en Bilbao en el año 1901. Dice que se halla preso un republicano inocente y pide se haga justicia.

Contéstale el Sr. Sánchez Toca que se está tramitando el expediente de indulto.

El Sr. Romanones pregunta otra vez cuándo se pondrá á discutir el dictamen del proyecto de saneamiento de la moneda.

El Sr. Romero dice que en una conferencia celebrada con los jefes de las minorías convinieron poner á discusión los asuntos que figuran en el Orden del día.

Explica una interpelación censurando al Gobierno por retardar la discusión del saneamiento faltando á su deber el partido conservador y compromisos contraídos. Insiste en que ha sido un engaño al Parlamento el no cumplir la promesa que hizo en el discurso de la Corona. Dice que el proyecto no se discutirá jamás, asegura que no busca con esta interpelación ningún efecto político, porque el asunto es de gran importancia para que el vaya á explotarlo en favor de una idea ó de un partido. Dice que la baja de los cambios ha encarecido las subsistencias.

De 47 millones de exportación 30 corresponden á sustancias alimenticias. La patata y el arroz han triplicado sus precios.

Le contesta el Sr. Maura y dícele que lea mañana su discurso y vea si hay algo que demuestre ha dado alguna opinión sobre el asunto.

El Sr. Romanones dice que lo sabrá S. S. cuando discútase el dictamen.

Senado

El conde de Tejada de Valdosa pide datos al ministro de Obras públicas y éste ofrece remitirlos.

Orden del día. — Reforma electoral.

El Sr. Rodríguez Muñoz apoya una enmienda al art. 20.

Le contesta el Sr. Guizarro.

EL CORRESPONSAL

17 Junio

CASTILLA

Avila

Los obreros de Madrigal, importante pueblo de esta provincia, se hallan declarados en

huelga, formulando, entre otras, la pretensión de que no se utilicen los servicios de los trabajadores forasteros.

Reina, con este motivo, mucha intranquilidad en aquel vecindario.

—El director de la Compañía de los ferrocarriles del Norte de España, Mr. Gustavo Bachi, acompañado del inspector principal, D. Ramón Topete y otros altos empleados ha llegado á Avila con el objeto de realizar una visita de inspección de los servicios, recorriendo todas las estaciones de la línea.

—Se han recibido en Avila despachos oficiales anunciando que S. M. el rey llegará á dicha ciudad el martes próximo.

El Ayuntamiento se ha reunido en sesión extraordinaria para acordar los detalles del recibimiento que se tributará al monarca.

Burges

Se han publicado ya los programas de la próxima feria de San Pedro.

Se verificarán dos corridas de toros en los días 29 y 30 con las cuadrillas de «Algabeños» y el «Bombita chico».

En la primera corrida se lidiarán toros del ganadero sevillano D. José Clemente y en la segunda reses, también andaluzas, de la ganadería que tiene en Jaén D. Celso Pellón y que procede de la famosa de Adalid.

—Los señores Salmerón, Azcárate y Muro llegarán á Burges mañana domingo en el correo de las diez de la mañana.

Asistirán á un mitin organizado por el partido republicano.

—En Hontoria del Pinar, fué hallado por la guardia civil, tendido en la carretera, un hombre, que falleció poco después.

Era un mozo de labranza que servía en el pueblo de Barbadilla de Herreros.

Marchaba por la carretera guiando un carro y al bajarse de él, sufrió una caída, recibiendo un fuerte golpe que le produjo la muerte.

León

A la una de la tarde, cuando los empleados del Gobierno civil salían de las oficinas, ocurrió en León un suceso desagradable.

El empleado de aquel centro Leandro Valdés, agredió con el bastón á su compañero Rafael Marcos, produciéndole una herida de alguna consideración.

Se desconocen las causas que motivaron este hecho.

—Ha llegado á León una comisión de jefes y oficiales de la guardia civil con el objeto de comprar caballos para las fuerzas montadas de la benemérita.

—En Valderas ha ocurrido un sensible suceso.

Se hallaban, poco después de anochecer, en el paseo del pueblo varios jóvenes, hablando de si marcharían á un baile que se celebraba en un pueblo impediato.

Pasó por allí un amigo de ellos, al cual llamaron y le pusieron en antecedentes de lo que trataban; más, de pronto y sin haber la menor disputa uno de los que habla en el corro llamado Fructuoso Valverde, sacó una faca enorme y sin que diera tiempo para nada, asestó una terrible cuchillada á otro llamado Fausto Blanco, el cual cayó al suelo como herido por el rayo; dióse á la fuga el agresor, y el agredido fué llevado por los demás amigos á una farmacia próxima donde le practicaron la primera cura siendo trasladado en muy grave estado á su casa.

Salamanca

Ha comenzado en el término municipal de Salamanca la siega de cebadas.

El rendimiento obtenido por los labradores es casi nulo, efecto de la falta de agua en estos últimos meses.

De algarrobas también es mala la cosecha.

—Por los agentes de seguridad de servicio en la estación del ferrocarril, fueron detenidos seis carteristas, que de regreso de la feria de Alba de Tormes, habían acordado quedarse en Salamanca para realizar algunas operaciones.

—En la Catedral se han celebrado funerales al cumplirse el trigésimo día del fallecimiento del P. Cámara.

El periódico *El Libro* publica un número extraordinario en memoria del ilustre Prelado, dedicando el producto de la venta á la suscripción abierta para la erección de una estatua.

Santander

A las ocho y media próximamente de la noche estaban varios chicos jugando en la grúa situada frente al muelle de Maura.

Uno de los muchachos, llamado José Villa, de 11 años de edad, estaba subido en el extremo superior de la pluma de la grúa.

Acaso por que alguno de los chicos imprimiera algún movimiento á la pluma, estando desprevenido el José Villa, éste cayó al suelo, dándose un fuerte golpe contra las maderas del muelle.

Inmediatamente fué recogido por algunos de sus compañeros, los cuales le trasladaron á la Casa de Socorro.

En vista de la gravedad del herido, se avisó á la parroquia de la Compañía, para que un sacerdote le administrara la Extremaunción.

—Comunican de Santoña que estando trabajando varios obreros en la construcción de una capilla, se desplomó uno de los muros, cogiendo debajo á cinco de los trabajadores.

Dos de ellos resultaron heridos de gravedad.

Zamora

El orfeón *El Duero* saldrá el martes próximo para Barcelona, donde los Coros Clavé le preparan un cariñoso recibimiento.

—Se inicia en Zamora una baja en el precio del vino.

Los taberneros han rebajado el precio en cinco céntimos.

Valladolid

El lunes próximo darán comienzo de la Universidad de Valladolid los ejercicios de licenciatura.

—En la carretera que de la Oisterniga conduce á Valladolid se hallaba jugando un niño de cinco años de edad, cuando tuvo la desdichada ocurrencia de acercarse á un pozo perteneciente á la dirección general de Obras públicas que existe en dicha carretera, con tan mala fortuna, que se precipitó en él la pobre criatura, sin que nadie pudiera evitarlo.

El cabo de la guardia civil de aquella villa D. Primitivo Oaño, presencia desde larga distancia lo ocurrido y dándose á correr velozmente y con manifiesto peligro de su vida, se arrojó al expresado pozo, logrando, no sin grandes esfuerzos, extraer al infortunado niño sin más consecuencias que el susto y el remojón naturales.

—En la plaza de toros de Valladolid se celebrará mañana domingo una novillada, lidiándose ganado del campo de Serrada.

LOS CONEJOS

A los que dudan de la importancia de la «cunicultura» ó cría lucrativa de los conejos caseros, les ofrecemos los siguientes datos, extractados de un interesante artículo que publica una de las revistas extranjeras de mayor prestigio.

En Lons-le-Saunier (Jura) Mr. Patard Chatelain posee un establecimiento cunicular, en el cual cría en cantidad más de 5.000 conejos de Angora, raza notable por su tamaño y por la finura del largo y sedoso pelo que cubre el cuerpo de dichos roedores; pelo que anualmente se arranca en época oportuna al animal, sin que éste sufra grandes trastornos en su salud.

Con este pelo, previamente trabajado, como cualquiera otra materia textil, se fabrica un tejido excelente de gran abrigo, que los higienistas recomiendan para el tratamiento preventivo del reumatismo, bronquitis y demás enfermedades producidas por el frío y por la humedad.

Las pieles de esta especie de conejos son muy apreciadas en peletería, y así se explica lo que va aumentando, en Francia principalmente, la cría del conejo, con preferencia en las razas de piel fina, pues constituye una industria que, bien dirigida, es una de las más recomendables por los pingües beneficios que puede proporcionar.

En la Granja-Instituto de Agricultura de la Coruña, se cultivan diez razas distintas de conejos de provechoso cultivo, ya por la piel, ora por la carne ó por ambas cosas á la vez.

BOLETIN LOCAL

Santos de mañana

San Gervasio, San Protasio, San Bonifacio y San Lamberto.

Cultos religiosos

En la Compañía son los Ejercicios de la V. O. T. del Carmen á las siete de la mañana y á las cinco de la tarde.

En San Lázaro se celebra la función de Minerva á Octava menor, á las diez de la mañana hay Misa solemne con exposición de S. D. M. y terminará con la Procesión del Santísimo Sacramento.

En Allende el Río á las tres de la tarde Rosario, Sermón y Ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús.

En Santa Clara termina el Novenario á San Antonio: á las siete de la mañana hay Comunión general, á las diez Misa solemne y sermón que predicará el R. P. Fray Apolinar López.

En las Agustinas Canónicas se celebra la función de Octava del Santísimo Sacramento con Misa solemne á las diez, sermón que predicará el R. P. Fr. Eduardo Ibñez, y exposición de S. D. M. hasta las seis de la tarde, á cuya hora se hará la Visita de Altares y Reserva.

En San Pablo á las cinco de la mañana Rosario de la Aurora. A las siete Comunión general para la V. O. T. de Santo Domingo de Guzmán. A las cinco de la tarde exposición de S. D. M., Estación, Rosario, Sermón y Procesión con el Santísimo Sacramento por las naves del templo.

Santos del Innes

San Silverio, Santa Florentina, San Inocencio y San Macario.

Cultos religiosos

En la Soledad estará Su Divina Majestad expuesto este día y los tres siguientes desde las seis hasta las ocho de la tarde.

Concierto musical

Mañana, si el tiempo lo permite, la banda de música municipal, ejecutará, á las ocho de la noche, en el Paseo del Salón, el siguiente programa: Los arrastros, pasodoble, N. La sota de copas, polka, Farbach. Magdalena, mazurka, Calviat. Moraima, capricho, Espinosa. A toi, tanda de valses, Valdantel. La Estudiantina, jota, López.

Careci

En la de partido, se registraron 2 bajas. En la de audiencia, 2 altas. En el correccional no hubo movimiento de presos. Quedan en los tres departamentos 61 presos.

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy no se ha hecho ninguna inscripción en el Juzgado municipal.

NOTICIAS

Centro Politécnico de San Isidoro de Palencia

Resultado obtenido por los alumnos libres de dicho Centro en los exámenes verificados en el Instituto general y Técnico:

Historia Natural: Ildefonso Gutiérrez Martínez, sobresaliente con opción á premio.

Agricultura: Ildefonso Gutiérrez Martínez, sobresaliente con opción á premio.

Química general: Ildefonso Gutiérrez Martínez, sobresaliente con opción á premio.

Ética y rudimentos de Derecho: Ildefonso Gutiérrez Martínez, sobresaliente con opción á premio.

Física: Ildefonso Gutiérrez Martínez, sobresaliente con opción á premio.

Algebra y Trigonometría: José Martín González, sobresaliente.

Latín primer curso: Matías Gómez de la Fuente, sobresaliente.

Agricultura: Modesto Llorrente Ayestaran, notable.

Fisiología é Higiene: Ildefonso Gutiérrez Martínez, notable.

Química general: Modesto Llorrente Ayestaran, notable.

Psicología y Lógica: Ildefonso Gutiérrez Martínez, notable.

Ética y rudimentos de Derecho: Modesto Llorrente Ayestaran, notable.

Historia de la Literatura: Ildefonso Gutiérrez Martínez, notable; José Gómez de la Serna, notable.

Latín segundo curso: Matías Gómez de la Fuente, notable; Luis Ortiz Alcalde, notable.

Geometría: Mariano Pérez Vázquez, notable.

Francés primer curso: Mariano Ramos Santa María, notable; Luis Ortiz Alcalde, notable.

Latín primer curso: Sergio Aparicio Fernández, notable; Mariano Ramos Santa María, notable; Luis Ortiz Alcalde, notable.

Aritmética: Mariano Pérez Vázquez, notable.

Bachiller: Sección de Letras, Ildefonso Gutiérrez Martínez, aprobado; Sección de ciencias, Ildefonso Gutiérrez Martínez, sobresaliente.

Además de los premios, sobresalientes y notables, ha habido 22 aprobados.

Para baño, insustituible Agua Colonia Orive.

Interesante

Los labradores que quieran proveerse de las mejores máquinas Segadoras y Rastrillos ó Respiadoras, pueden hacerlos de casa de los Sres. Jaime Martín é Hijos, de Alaejos, que tienen la concesión para España, de la sin rival marca «Massey.» Grandes existencias.

Denuncia
La guardia civil del pueblo de Quintana del Puente ha denunciado á Felipe López Calvo por infracción de la ley de caza.

Señales
Ayer celebró sesión la comisión provincial.

Los acuerdos consistían únicamente en comunicaciones al Gobierno de provincia y de los cuales daremos cuenta después de su resolución.

Hoy también ha celebrado sesión dicha comisión y el lunes próximo daremos á conocer los acuerdos tomados.

Citacion

D. José Villalón Barceló primer teniente del regimiento de infantería de Isabel II número 32 y juez instructor del expediente incoado contra el recluta de la zona de Orense número 3, José Rodríguez Prieto, por haber faltado á concentración, cita, llama y emplaza á dicho recluta para que en el término de 30 días á contar desde la inserción de la presente requisitoria en la *Gaceta de Madrid* y *Boletín Oficial* de la citada provincia, comparezca á responder de los cargos que le resultan en el referido expediente.

Nombramiento

Ha sido nombrado agente ejecutivo de la recaudación de contribuciones en los pueblos que comprende la zona 16, don Félix Calvo Moro, vecino de Brechilla.

El «cognac Domecq» de Santander, elaborado con vino de Jerez, es el mejor, el más higiénico y agradable de todos. Probado y os convencereis.

Está premiado con grandes medallas de oro y plata en cuantas Exposiciones se ha presentado. Gran premio en el concurso de Análisis Paris 1900.

Los beneficios de la compañía de ferrocarriles del Norte han sido el año pasado de 1.500.000 ptas., próximamente.

Esta cantidad representa un excedente de 640.000 pesetas respecto á los beneficios de 1902, que ascendieron á la cantidad de 940.000.

Mientras continúa aplicándose el convenio de Mayo de 1900 no se repartirá ningún dividendo.

Los Sres. D. Edmundo Francois y D. Fernando del Río, dos distinguidos *sportmans* de Santander, acaban de hacer una excursión en motocicleta, que será hasta la fecha el mayor recorrido y en menos tiempo hecho en España.

Saliendo el martes de la semana anterior, de la capital montañesa, llegaron el mismo día al anochecer á Gijón, saliendo otra vez á la mañana siguiente para Oviedo, pasando la noche siguiente en León, donde, por causa del mal tiempo, tuvieron que detenerse un día entero, llegando á Santander el sábado á la tarde, sin haber tenido que lamentar avería ninguna en la máquina.

MIL PESETAS al que presente cápsulas de *Sándale* mejores que las del Dr. Fieré, de Barcelona, y que curez pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, Farmacia.

Requisitoria

Correspondiendo á Plácida Alonso Gómez, viuda, sexagenaria, pobre y vecina que fué de esta capital, cubrir una plaza de asilada en el Hospicio é ignorándose su actual paradero, la Comisión provincial, en sesión celebrada ayer, ha

resuelto citarla por medio de requisitoria que aparecerá en breve en el *Boletín Oficial* para que en el plazo de 8 días, contados desde la aparición del anuncio se presente á cubrirla.

Anuncio de vacante

Existiendo en el regimiento de infantería de Isabel II número 32, de guarnición en Valladolid, una plaza vacante de maestro armero, se hace saber por medio del presente anuncio á fin de que los que reúnan las condiciones señaladas en el Reglamento para los maestros armeros del ejército puedan solicitarla antes del día 28 del actual del señor coronel jefe de dicho cuerpo.

Nombramientos de maestros

Por el Rectorado de la Universidad de Valladolid se han hecho los siguientes nombramientos de maestros para esta provincia:

Para Mantinos D.ª Ildelfonsa Pascual; para Vallespinoso, doña Heliadora Prieto; para Husillos de Campos (niñas), D.ª Pilar Bertotolín, y para Antillo de Campos (niños), D. Arsenio Franco.

Recordatorio

Por la Dirección general de los Registros Civil y de la Propiedad y del Notariado, se ha dirigido á los decanos de los Colegios notariales un recordatorio sobre las modificaciones introducidas en las disposiciones anteriores respecto al anuncio de las Notarías vacantes correspondientes á los turnos de concurso y antigüedad.

UNA FIA BA

Según noticias que llegan en este instante á mis manos, Villamuriel á estas horas arde en fiestas y en aplausos con motivo de un hermoso, de un artístico trabajo debido al ingenio de uno de sus hijos más preclaros, émulo de Berruguete, de Querol y Alonso Cano.

Trátase de una escultura que representa á San Marcos y que en la popular calle de su nombre han colocado en una hornacina de orden gótico creco románico que cierra tupida malla de alambre asáz ordinario para librar á la imagen del furor de los muchachos.

Es un portento en dibujo y es en expresión un pasmo, que la admiración despierta de propios como de extraños; y no dejan de chocar y hacer gracia al vecindario, ciertos curiosos detalles con que ha embellecido al Santo hecho á navaja ó podón, que esto aún no se ha puesto en claro.

La nariz como la auténtica, según pareceres sabios, se halla modelada en forma de un pimiento rojano; los ojos, para los cuales se ha servido de dos clavos, son al decir de las gentes de un efecto extraordinario, y al pié de la misma imagen, revela su genio manso una vaca con dos cuernos de metro y medio de largos.

El autor, que lo es también del celebrísimo arado *pquistá*, soberbia pieza para la labor de páramo, y de un Adán con levita y una Eva con refajo y otra porción de esculturas admirables que me ca lo dicen que con los constantes elogios de sus paisanos, esta que á poco revienta de alegría y entusiasmo.

Siga el escultor insigne sin temores ni desmayos por la senda de sus triunfos y el camino de sus táuros, y si es verdad, según dicen, que está en la flor de sus años puesto que en la actualidad frisa en los setenta y cuatro, aún puede esperar del mucho Villamuriel de Cerrato!

LINO G. ANSÓTEGUI

Libros y Revistas

El número de *Alrededor del Mundo*, del jueves 16 trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

Rocas equilibristas (Piedras caballerías y piedras oscilantes).—Electricidad de bolsillo (Otro invento maravilloso realizándose).—Cómo azotaban á los futuros reyes.—Animales con narices raras (Otras que dan risa y caras que meten miedo).—Bromas de bolsistas ingleses.—La apoteosis del «looping the loop».—Napoleón furioso en el baño, ó la historia de la Exposición de San Luis.—Plantas con enfermedades repulsivas.—En el Museo Arquelógico (Arcones y bargueños).—En los barcos negros.—El valor de los metales en un año.—La doble mandíbula de los japoneses. Abreviando nombres largos.—Paladar con el olfato.—Cómo se originó la rabia (Una teoría curiosa).—Nuevo tratamiento para la tuberculosis.—Máquinas para separar diamantes.—La luna es un trozo de la tierra.—La humedad y las mariposas, y las acostumbradas secciones de *Averiguador Universal*, Preguntas y Respuestas, Caricaturas, Recetas y Recreos, etc.

Acompaña á este número el segundo pliego encuadernable de la novela de Max Pemberton, «El Pirata de Hierro» (Relato de cosas extrañas sucedidas en el mar).

Precio, 20 céntimos número —2,50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

La casa editorial Maucci de Barcelona, acaba de publicar la obra titulada *Nuevas cosas baturras*, original de Julio Víctor Tomez cuyo nombre es popularísimo entre los muchos aficionados á este género de amena literatura.

Forma la obra un volumen de más de 300 páginas, profusamente ilustrado, en el que figuran multitud de cuentos, lances, chascarrillos, frases y sucesos agregados por el mismo autor á su libro *Cosas baturras*, que obtuvo éxito tan grande como merecido.

La nueva obra se vende en todas las librerías al precio de una peseta.

De todas partes

Se han hecho experiencias en Italia y Borgoña de nuevos cañones de acetileno contra las nubes de granizo.

Estos cañones resultan mucho más económicos, y por tanto, más prácticos que los de pólvora.

Cada tiro cuesta tres céntimos próximamente.

Lo único que falta poner en claro, de modo que no admita duda, es la eficacia real del procedimiento para evitar la descarga de una nube de granizo.

En una conferencia celebrada en Gratz, de cincuenta experiencias ocho resultaron eficaces, nueve de discutible éxito, trece reconocidamente dudosas y las restantes ineficaces por completo.

Ya tenemos un nuevo invento norteamericano, y como casi todos los de aquel país, extravagante.

El Quick lunch room, es decir, lugar donde se come pronto, que esto es lo que aquellas palabrejas significan, no es ni más ni menos que un restaurant, donde el comensal se sienta en una silla que co-

mienza á andar, pasándole por delante de la mesa donde se encuentran las vituallas.

El parroquiano toma la que prefiere y deja el plato en otra mesa, donde se le ofrecen nuevos manjares.

Al acabar esa especie de viaje gastronómico, el comensal se encuentra ante el mostrador del cajero, que le presenta la factura. Paga y vase.

De este modo no se pierde inútilmente tiempo en la mesa, y ya se sabe que, según los sajones, el tiempo es oro; las mesas se desocupan pronto, en favor del amo del Quick lunch room, y, finalmente, se necesitan muy pocos criados para servir á la parroquia.

De manera que el invento no es descabellado, ni mucho menos.

Si poseéis un perro no temáis los efectos de las tormentas. El perro es el mejor pararrayos que se ha descubierto. Así lo afirman sapientísimos físicos, sin excluir á Franklin y á Arago. Fúndanse los que tal cosa aseguran en infinidad de casos en que las exhalaciones han matado á perros que estaban con sus amos en el campo ó en su casa, sin que el último sufriera los efectos de la descarga.

Oftanse entre multitud de ejemplos aislados lo acaecido el 11 de Julio de 1819 en la iglesia de Chateaufort-les-Montiers durante la Misa, donde una exhalación que penetró en el templo sólo mató á seis perros que allí estaban.

Los animales deben ser los predilectos del rayo, porque muchas veces se ha visto que en el campo son destruidos los ganados, y en cambio quedan inmunes los pastores.

Arago cita el hecho de un arriero que caminaba por las inmediaciones de Chartres entre un caballo y una mula, y que al recibir la descarga eléctrica, sólo perdió el sombrero y sufrió ligeras quemaduras, mientras los dos animales cayeron muertos en el acto.

Arago recomienda que durante las tempestades se permanezca aislado en una habitación, lejos de los muros, y si es posible en pié sobre un taburete, para no tocar el suelo, y procurando no conservar en los bolsillos ningún objeto metálico.

Otros preconizan como remedio infalible el meterse en la cama; pero ese recurso antiguo carece de eficacia.

Lo mejor por ahora, según los sabios más modernos es el perro-pararrayos.

Las gentes no se contentan con dedicarse á una sola cosa, y se anuncia que un famoso jockey americano, siguiendo el ejemplo de Badila que fué picador y actor, debutará en breve en Londres, encargándose del papel de Otelo.

A su vez el célebre maestro de armas Mimiague, se dedica al canto, pues posee una hermosa voz de bajo cantante, anunciándose su aparición en el teatro de Argel.

Como dice un periódico francés, cuando Mimiague refiera á sus compañeros Merignac y Kirchoffer, sus éxitos de los *Hugonotes*, podrá explicarse así: «En la escena del duelo, estuve inimitable; él el do profundo y de una parada en cuarta, atravesé á mi rival.»

Entre los objetos que el general en jefe del ejército ruso en la Manchuria lleva en su equipaje, figura en lugar preferente, según dice un periódico ruso, un sarcófago sobre cuya tapa están grabados los

nombres y apellidos (ó nombre y apellidos) del general—Alejo Nicolaievitch Kuropatkin—en una placa de plata. La razón de llevar semejante utensilio, molesto á todas luces para quien ante todo necesita ligereza, es, según quienes pretenden estar en autos, que el general espera no salir vivo de la campaña. Dicen que hace meses soñó haber muerto en una batalla y que su cuerpo no pudiendo haber sido identificado por lo estropeadísimo que quedó, fué enterrado en una trinchera junto con los soldados rasos. Tan vívida se le presentó la visión en el sueño que, al salir para Manchuria, comunicó á su familia y amigos que no regresaría con vida.

Añádese que ese llevar y traer del sarcófago tiene un efecto deplorable en la tropa, pero no hay modo de quitarle tan lúgubre idea de la cabeza.

DINERO

Con mi intervención, y la garantía de papel del Estado ó personal, lo facilita el Banco de España al interés del 4 1/2 por 100 anual.

Para más detalles y comprar ó vender toda clase de papel del Estado, oro y demás valores en condiciones legales, dirigirse al corredor de comercio de la plaza,

D. Lucio González E. de Medina
14, Carnicerías, 14
PALENCIA

TELEGRAMAS

La copa de oro

Madrid 18 (11:30)

Despachos recibidos de Salzburgo dan cuenta del resultado ofrecido por la carrera internacional de automóviles organizada para disputarse la copa Gordon Bennett.

El premio ha sido ganado por el automovilista francés Mr. Ferry.

En la carrera no han ocurrido accidentes lamentables.

Son muy obsequiado en Salzburgo todos los carreteristas.

En Vinaroz

Madrid 18 (11:30)

Continúa la huelga obrera en Vinaroz.

Grupos numerosos de huelguistas se apoyan en las carreteras que afluyen á dicha villa con el objeto de impedir que acudan á ella trabajadores forasteros.

Entre estos y los huelguistas han ocurrido algunas colisiones.

La guardia civil recorre las carreteras para disolver los grupos de huelguistas y evitar que se ejerzan actos de coacción.

El Congreso iuridico

Madrid 18 (11:30)

El Gobierno de España ha recibido una invitación del Gabinete de los Estados Unidos para que asistan algunos jurisconsultos de nuestro país al Congreso jurídico que se celebrará en San Luis con motivo de la Expo-

ción Universal abierta en aquella importante población de Norte América.

El Sr. Maura se ha dirigido á los Sres. Silvela y Azcárate para que representen á los abogados de nuestro país en el mencionado Congreso.

Se sabe que el Sr. Azcárate ha declinado esa honra por temor de que su aceptación fuera mal interpretada por los republicanos.

Reformas de Guerra

Madrid 18 (11:30)

El Gobierno tiene el propósito de acelerar cuanto sea posible la aprobación de las reformas de Guerra.

Se teme, sin embargo, que la discusión de las mismas se prolongue por la oposición con que tropiezan en las Cámaras los planes del general Lizarra.

Escribano suspenso

Madrid 18 (11:30)

Ha sido suspendido en el ejercicio de su cargo un escribano de la Audiencia muy corocido en esta corte.

La suspensión obedece á ciertas irregularidades que se han advertido en los procesos encomendados á dicho escribano.

Parece que varias de las causas tramitadas por él han llegado á la Audiencia sin que fueran acompañadas de las piezas de convicción entregadas al escribano.

LA GUERRA RUSSO-JAPONESA

Madrid 18 (11:30)

Las autoridades rusas no cesan de decretar expulsiones contra los comerciantes establecidos en Puerto Arturo.

Las expulsiones se llevan á cabo en medio de las mayores violencias.

Los comerciantes son despojados sin consideración ninguna de los bienes que poseen y se les priva hasta de los medicos más indispensables para su alejamiento de la plaza.

Los elementos militares que guarrecen á Puerto Arturo han quedado excesivamente meracados y se ha pedido á Rusia el envío urgente de refuerzos.

Dicen de San Petersburgo que los refuerzos se mandarán inmediatamente y que serán tan considerables que la plaza quedará en condiciones de inexpugnable defensa.

EL CORRESPONSAL

La Bolsa

Cotización del 17 de Junio

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado, Fin de mes, Fin próximo, Amortizable á por 100, Banco de España, Compañía de Tabacos, Tesoro, Cambios, Paris, and Londres.

Imp. y lib. de Abundio Z. Menéndez

VENEREO FLUJOS SANDALO GUIN... Tomase de 9 á 12 Cápsulas al dia. CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS EXISTENCIA 40 AÑOS. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. Seguros contra incendios.-Seguros sobre la vida

BANCO AGRÍCOLA ESPAÑOL Seguros de pedriscos sobre cosechas

Capital social 1.000.000 de pesetas elevable á 5.000.000. Este Banco dedicado exclusivamente á estas operaciones desde el año de 1894, es la única sociedad que en España existe con mejores garantías para el labrador...

GRANDES ALMACENES DE MAQUINAS AGRICOLAS Y VINICOLAS de la acreditada casa Alberto Ahles y C.ª de Madrid y Barcelona

Hay existencias de la acreditada segadora DEERING IDEAL, la sembradora SAN BERNARDO, arados de todas clases, la aventadora COLONIAL, la trilladora RUSTON PROCTOR ET ETD con su locomovil, prensas, bombas y otros artículos pertenecientes á la Agricultura.

BALNEARIO DE MEDINA DEL CAMPO

Verdadero sanatorio para la escrófula, según el informe de Real Consejo de Sanidad. Aguas clorurado sódicas, sulfurosas, bromo-yoduradas. Unico en España que elabora AGUAS MADRES, análogas y muy superiores á las de Sals de Bearne en Francia y á las de Krenzuach y Nauhehn en Alemania.

SANATORIO QUIRURGICO DEL DR. MADRAZO SANTANDER



Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hállase este centro colocado á la cabeza de los demás de su índole. En él se tratan todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación...

NOTAS.- En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente. Las consultas se dirigirán al Director, que las contestará inmediatamente sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

RELOJERIA, PLATERIA Y JOYERIA DE DOMINGO CANTUCHE MAYOR PRINCIPAL, NUM. 66. Todo con garantía. Relojes sistema ROSKOPF, con cadena á 9 pesetas uno; de oro sistema ROSKOPF, con visel dorado, con cadena, 11 pesetas uno.

EN DEFENSA DE LA SALUD EL BUEN CONSEJO

SANOL PIZA semanario religioso. se publica en Madrid bajo la dirección de los Reverendos PP. Agustinos de El Escorial; consta de 32 páginas esmeradamente impresas y contiene delicados grabados; lleva firmas de los mejores escritores agustinos. Precio de suscripción: un año, 8 pesetas; un semestre, 4.50; número suelto, 20 céntimos; se suscribe en la imprenta de Abundio Z. Menéndez Mayor pral., 70.

ROQUE SANTA CRUZ GALLISTA

Estirpa callos, ojos de gallo, uñeros, y uñas gordas de los pies. Cestilla, núm. 15 Palencia.

Gran almacén de vinos de Julián Marcos, Palencia

Desde hoy vendo á los precios siguientes: Vino clarete, manchego, superior, á 5 pesetas cántaro. Vino clarete, manchego, primera, á 4 pesetas cántaro. Vino tinto, de Rioja, superior, á 4 pesetas cántaro. Vino tinto, de Rioja, primera, á 3 pesetas cántaro. Probad éstos y os convenceréis de su buena calidad y pureza, no dudando que el público me seguirá favoreciendo con sus pedidos.

VENTA

Se hace de la casa sita en esta ciudad, calle Mayor antigua, núm. 87. Del precio y condiciones informará su dueña que vive en el piso principal de la referida casa.

SE VENDE

una casa; en la imprenta de este periódico informarán.

CASA EN VENTA

Se hace de la señalada con el núm. 14 de la calle Empedrada. También se venden dos armarios de dos cuerpos, puertas de habitación y falsetes. Para tratar, con su dueño, que vive en la misma.

SE NECESITAN

dos mujeres para una misma casa; la una que sepa coser y algo de corté; la otra para las demás labores, al servicio de dos señoras; darán razón en esta imprenta.

AMA DE CRIA

Para su casa, con leche de cuatro meses; María Castro, en Becerril de Campos, dará razón.

CRONICAS DEL TRABAJO

Manual social por D. José de Posse y Villelga. En las fábricas, en los talleres, en los círculos y escuelas católicas hácese necesaria su lectura, siempre saludable y provechosa. Forma el Manual un tomo de 200 páginas próximamente, esmeradamente impresas, en excelente papel, tamaño 11x17 centímetros; su valor en rústica, Ptas. 1,25. Encuadernado, Ptas. 1,75.